

Día 7

Domingo 30 de noviembre de 2025

**NOVENA EN HONOR DE LA
INMACULADA 2025**
SEMINARIO DIOCESANO DE ASTORGA

"María Inmaculada, Madre de los Pobres"

del 27 de Noviembre al 4 de Diciembre

Santa Misa a las 20:00 horas

5 de Diciembre

Vísperas Solemnies a las 20:00 horas

6 de Diciembre

Eucaristía Solemne a las 12:00 horas
Preside el Ilmo. Sr. D. Francisco Javier Gay Alcain

**NOVENA Y FIESTA DE LA INMACULADA EN EL
SEMINARIO**

SANTO PADRE

LEÓN XIV - AUDIENCIA GENERAL

26 de noviembre de 2025

Queridos hermanos y hermanas:

Hoy reflexionamos sobre un desafío muy actual, casi una enfermedad: la falta de confianza en la vida, que aparece ante muchos como una incógnita o incluso una amenaza. Esta dificultad se funda en la falta de esperanza, en no comprender la vida como un don que estamos llamados a comunicar. Ante esto Dios se nos presenta como “el amante de la vida”, como el garante de ese don. Si confiamos en Él nuestra existencia cobra sentido, y los sufrimientos, los trabajos y los conflictos se afrontan con una perspectiva distinta.

La creación es la primera manifestación de ese don inefable, que culmina en el hombre llamado a generar, a dar vida, por amor y en el amor. Si en el pecado el hombre rompe con este mandato, Cristo, generado por el Padre, es la Vida. En su encarnación nos la ofreció, no sólo llevando consuelo y cuidado a cada hombre, sino entregándola en la cruz para que nosotros la tuviésemos en abundancia. Su ejemplo nos invita a hacer nosotros lo mismo.



2

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL
DE LA DIOCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^ª Ángeles Sevillano Fernández

e-mail: dia7@diocesisastorga.es
Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)
Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros
Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098
Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es / medioscomunicacion@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento
de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un
correo electrónico con el texto de
la noticia y una foto ilustrativa.
La incluiremos en nuestra revista
diocesana.



EL SEMINARIO DE ASTORGA CELEBRA LA FIESTA DE LA INMACULADA

El Seminario de Astorga celebrará el próximo 6 de diciembre la Fiesta de la Inmaculada Concepción, patrona del centro, con una Eucaristía solemne que tendrá lugar a las 12:00 h y que será presidida por el Administrador Diocesano, don Francisco Javier Gay.

Como es tradición, la celebración estará precedida por las Vísperas solemnes el día anterior, 5 de diciembre, a las 20:00 h, y se enmarca en el camino espiritual de la novena a la Inmaculada, que se ha desarrollado del 27 de noviembre al 4 de diciembre bajo el lema “María Inmaculada, Madre de los Pobres”. Cada día, a las 20:00 h, la comunidad del Seminario ha compartido la Santa Misa, predicada por diversos sacerdotes de la Diócesis de Astorga.

“Una casa abierta que acoge a todos”

El rector del Seminario Mayor y Menor, Luis Fernández Olivares, subraya que estos días son especialmente significativos para la comunidad formativa: “La novena y la fiesta de nuestra patrona se convierten en un momento muy especial para nosotros, humana y espiritualmente hablando.

Son días que nos permiten compartir la Eucaristía con muchas personas de la ciudad y de otros lugares que se acercan a acompañarnos, haciendo del seminario una casa abierta que acoge a todo aquel que quiere compartir parte de su tiempo”.

Una tarea de toda la diócesis

Finalmente, el rector recuerda que el seminario es una misión compartida. Apoyándose en el número 6 del Programa Pastoral Diocesano, subraya que la formación de los seminaristas “no es tarea exclusiva del seminario, sino de toda la diócesis, y más particularmente de los sacerdotes, como futuros compañeros de quienes hoy se forman aquí”. Por ello, invita a seguir “tejiendo lazos de fraternidad y comunión”, indispensables para el ministerio y para el sostenimiento de las vocaciones sacerdotiales.

PROGRAMA NOVENA DE LA INMACULADA 2025
—MARIÀ INNACULADA, MADRE DE LOS POBRES—
SEMINARIO DIOCESANO DE ASTORGA

Jueves 27 de Noviembre: “Te he amado”
Predica: Rvdo. Sr. D. Álvaro Lobato Pérez

Viernes 28 de Noviembre: “El grito de los pobres”
Predica: Rvdo. Sr. D. W. Fernando García García

Sábado 29 de Noviembre: “Jesús, Mesías pobre”
Predica: D. Pablo Solana Riesco

Domingo 30 de Noviembre: “Los Padres de la Iglesia y los pobres”
Predica: D. Michael Assogba Houenou

Lunes 1 de Diciembre: “Testigos de la pobreza evangélica”
Predica: Rvdo. Sr. D. Antonio Ferrer Soto

Martes 2 de Diciembre: “Al lado de los últimos”
Predica: Rvdo. Sr. D. Daniel Pérez Quintela

Miércoles 3 de Diciembre: “Estructuras de pecado que causan pobreza”
Predica: Rvdo. Sr. D. Gonzalo Vitoria Bories

Jueves 4 de Diciembre: “El Buen Samaritano de nuevo”
Predica: Ilmo. Sr. D. Carlos Hernández Prieto

Viernes 5 de Diciembre: “Aún hoy, dar”
Predica: Ilmo. Sr. D. Luis Fernández Olivares

Sábado 6 de Diciembre: Eucaristía Solemne de la Patrona
Predica: Ilmo. Sr. D. Francisco Javier Gay Alcain

FORMACIÓN DE CATEQUISTAS PARA EL CATECUMENADO

El Servicio Diocesano para el Catecumenado ha puesto en marcha, el pasado sábado 22 de noviembre, un nuevo programa de formación dirigido a los futuros catequistas que acompañarán a adultos en su camino hacia los sacramentos de iniciación cristiana.

Esta formación específica, de carácter mixto –combinando sesiones presenciales y online–, tiene como objetivo ofrecer a los participantes una comprensión profunda de la dinámica, las etapas y los ritos propios del Catecumenado de Adultos. El programa aborda también el estudio del Ritual de la Iniciación Cristiana de Adultos (RICA) y del catecismo Buscad al Señor, textos fundamentales para el seguimiento y acompañamiento de los catecúmenos.

Cada Unidad Pastoral puede designar al menos a un catequista para que reciba esta preparación y pueda asumir este servicio en el acompañamiento de los futuros catecúmenos de su UPA. En esta primera sesión ya han participado varios catequistas procedentes de distintas unidades pastorales de la diócesis.

El Servicio Diocesano recuerda además que el próximo **30 de noviembre tendrá lugar el primer rito de ingreso al Catecumenado** de Adultos, en el que tres candidatas —una perteneciente a la UPA de Astorga y dos a la Unidad Pastoral de Ponferrada— iniciarán oficialmente este camino de fe y preparación hacia los sacramentos.



Catequistas participantes



UNA DELEGACIÓN DE LA DIÓCESIS DE GETAFE VISITA LAS ZONAS MÁS AFECTADAS POR LOS INCENDIOS DE ESTE VERANO

El pasado sábado 22 de noviembre, un grupo de voluntarios de la Diócesis de Getafe, acompañados por el vicario para la Pastoral Caritativa y Social, D. Aurelio Carrasquilla, realizaron una visita a varias localidades de la Diócesis de Astorga gravemente afectadas por los incendios del pasado verano. Estos incendios calcinaron cerca de 400.000 hectáreas, acabaron con la vida de varias personas y destruyeron hogares, bienes y entornos naturales de enorme valor.

La delegación fue recibida y acompañada durante toda la jornada por el administrador diocesano, D. Francisco Javier Gay, quien les mostró de primera mano el alcance de la devastación y la situación actual de las comunidades afectadas. También estuvieron presentes el arcipreste de Galicia, D. Juan José Prieto y uno de los párrocos de las localidades afectadas, D. Javier Calvo. La visita comenzó en Fervenza, continuó por Cesures y San Vicente de Leira, y culminó en Lusio, el lugar que más profundamente impactó al grupo por el nivel de destrucción: naturaleza arrasada, viviendas reducidas a escombros y un paisaje que aún refleja la magnitud de la tragedia.

Por la tarde, la comitiva se desplazó hasta Las Médulas, Patrimonio Mundial de la Humanidad por la UNESCO, para comprobar cómo los incendios también habían afectado a este enclave histórico y natural de extraordinario valor.

Tras una intensa jornada marcada por el encuentro con las realidades heridas y el deseo expresado por la Diócesis de Getafe de colaborar, de alguna manera, en la recuperación de las zonas afectadas, los participantes concluyeron el día celebrando la Eucaristía en la Basílica de Nuestra Señora de la Encina, en Ponferrada. Un momento de oración y esperanza que cerró una visita tan informativa como emotiva.



LA PASTORAL DEL TRABAJO REFLEXIONA EN EL ESCORIAL SOBRE LA EVANGELIZACIÓN DEL MUNDO OBRERO EN UN CAMBIO DE ÉPOCA

- **El delegado diocesano de Pastoral del Trabajo, Melchor Moreno ha participado en estas jornadas.**

La Casa de Espiritualidad San José de El Escorial ha acogido los días 22 y 23 de noviembre las XXXI Jornadas Generales de la Pastoral del Trabajo, organizadas por el Departamento de Pastoral del Trabajo y presididas por D. Abilio Martínez Varea, obispo de Ciudad Real y responsable de la Pastoral del Trabajo de la Conferencia Episcopal Española.

El encuentro ha reunido a cerca de 130 personas vinculadas a diversas realidades eclesiales que trabajan en el ámbito de la evangelización del mundo del trabajo (HOAC, JOC, ACO, HHT, Cáritas, Hermanitas de la Asunción y Equipos Parroquiales de Pastoral Obrera, entre otras), así como a delegadas y delegados de la Pastoral del Trabajo de 32 diócesis.

Un encuentro para discernir la misión en el mundo del trabajo

Bajo el lema “La evangelización del mundo obrero en un cambio de época”, las jornadas han querido ofrecer un espacio de reflexión compartida sobre cómo anunciar el Evangelio en medio de las transformaciones sociales, culturales y laborales que vive nuestra sociedad.

La Dra. Estrella Moreno, teóloga y directora del Instituto Diocesano de Teología y Pastoral de Bilbao (IDTP), ofreció una ponencia que ayudó a profundizar en las claves teológicas y pastorales de este cambio de época, animando a mirar la realidad del trabajo con esperanza y compromiso evangélico.

Proceso de reflexión y retos pastorales

Durante el encuentro, se presentó también el proceso de reflexión que ha puesto en marcha el Departamento de Pastoral del Trabajo sobre este mismo tema, con el objetivo de implicar a las diócesis, movimientos y comunidades en un discernimiento común sobre los caminos de la evangelización en el mundo obrero actual. Otro de los temas abordados fue el reto de extender la Pastoral del Trabajo a las comunidades parroquiales, para que sean espacios de acogida, escucha y acompañamiento de las personas trabajadoras, especialmente de quienes sufren la precariedad y la exclusión laboral.



La Delegación de Familia y Vida participa en la XLIII Jornada nacional para abordar el desafío de la pornografía en los hogares

La Delegación Episcopal de Familia y Vida de la Diócesis de Astorga participó el pasado sábado en la XLIII Jornada de Pastoral de Familia y Vida, celebrada en el edificio Sedes Sapientiae de la Conferencia Episcopal Española, en Madrid. La convocatoria reunió a delegaciones de toda España en un encuentro formativo dedicado a uno de los retos pastorales más urgentes y silenciosos de la actualidad: el impacto de la pornografía en la vida familiar y en la educación afectivo-sexual.

El tema central, "La pastoral familiar ante el desafío de la pornografía", fue desarrollado por D. Jorge Gutiérrez Berlinches, experto en acompañamiento familiar y educación afectiva. En su intervención, analizó la extensión del fenómeno y la dificultad de detectarlo dentro del hogar, donde la mayoría de las veces el consumo se realiza sin señales externas y sin que los miembros de la familia sean conscientes.

Un problema oculto que entra en casa sin avisar

El consumo de pornografía, indicaron los ponentes, afecta hoy tanto a menores como a adultos. Su acceso es prácticamente ilimitado: no requiere pago, no deja rastro evidente y está disponible en miles de portales digitales. Esta realidad provoca que muchos padres desconozcan qué contenidos consumen sus hijos cuando utilizan dispositivos conectados a internet.

La prevención, clave para proteger a las familias.

Durante la Jornada se insistió en que la respuesta más eficaz es la prevención basada en el diálogo, la presencia y la educación.

Los padres, abuelos y educadores deben sentirse con libertad para:

- Preguntar sin miedo qué hacen los menores en sus dispositivos.
- Supervisar de forma natural el uso de móviles, tabletas y ordenadores.
- Hablar con serenidad sobre lo que es la pornografía y por qué dañ a la mirada afectiva y sexual.
- Adelantarse con una formación adecuada, sin esperar a descubrir un consumo.

Los responsables de la Delegación

Diocesana recuerdan que "la vergüenza solo bloquea el diálogo". Por ello animan a generar entornos familiares donde los hijos puedan expresarse y los padres puedan orientarles sin dramatismos ni silencios.

Cuando el consumo ya está presente: pedir ayuda

La Jornada también abordó la situación de quienes presentan un consumo habitual, especialmente adolescentes y adultos. Se insistió en que no existen soluciones rápidas ni aisladas, y que la idea de "poder salir solo" es una de las trampas más frecuentes de esta adicción.



1^a Libro de Isaías 2, 1-5:

Visión de Isaías, hijo de Amós, acerca de Judá y de Jerusalén.

En los días futuros estará firme el monte de la casa del Señor, en la cumbre de las montañas, más elevado que las colinas.

Hacia él confluirán todas las naciones, caminarán pueblos numerosos y dirán: «Venid, subamos al monte del Señor, a la casa del Dios de Jacob.

Él nos instruirá en sus caminos y marcharemos por sus sendas; porque de Sión saldrá la ley, la palabra del Señor de Jerusalén». Juzgará entre las naciones, será árbitro de pueblos numerosos. De las espadas forjarán arados, de las lanzas, podaderas. No alzará la espada pueblo contra pueblo, no se adiestrarán para la guerra. Casa de Jacob, venid; caminemos a la luz del Señor.

2^a Lectura: san Pablo a los Romanos 13, 11-14a

Hermanos:

Comportaos reconociendo el momento en que vivís, pues ya es hora de despertaros del sueño, porque ahora la salvación está más cerca de nosotros que cuando abrazamos la fe. La noche está avanzada, el día está cerca: dejemos, pues, las obras de las tinieblas y pongámonos las armas de la luz.

Andemos como en pleno día, con dignidad. Nada de comilonas y borracheras, nada de lujuria y desenfreno, nada de riñas y envidias. Revestíos más bien del Señor Jesucristo.

Salmo 121 R/. Vamos alegres a la casa del Señor

Evangelio: san Mateo 24, 37-44

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

«Cuando venga el Hijo del hombre, pasará como en tiempo de Noé.

En los días antes del diluvio, la gente comía y bebía, se casaban los hombres y las mujeres tomaban esposo, hasta el día en que Noé entró en el arca; y cuando menos lo esperaban llegó el diluvio y se los llevó a todos; lo mismo sucederá cuando venga el Hijo del hombre: dos hombres estarán en el campo, a uno se lo llevarán y a otro lo dejarán; dos mujeres estarán moliendo, a una se la llevarán y a otra la dejarán.

Por tanto, estad en vela, porque no sabéis qué día vendrá vuestro Señor. Comprended que si supiera el dueño de casa a qué hora de la noche viene el ladrón, estaría en vela y no dejaría que abrieran un boquete en su casa.

Por eso, estad también vosotros preparados, porque a la hora que menos penséis viene el Hijo del hombre».

COMENTARIO: Con el comienzo de un nuevo año litúrgico comenzamos también la lectura de un nuevo evangelista. En este ciclo A nos corresponde la lectura del evangelio de San Mateo. Y el pasaje que proclamamos hoy corresponde al capítulo veinticuatro, y forma parte del discurso apocalíptico de Jesús, que, con su lenguaje particular, nos habla de los últimos y definitivos tiempos.

El reino anunciado y hecho presente por Jesús, llegará a su plenitud con la vuelta del Hijo del hombre. Pero ese momento es imprevisible, lo cual invita necesariamente a la espera vigilante y continua. Comprended que si supiera el dueño de casa a qué hora de la noche viene el ladrón estaría en vela y no dejaría abrir un boquete en su casa.

Con esta pequeña parábola el Señor nos invita a realizar lo que hubiera hecho el dueño de la casa si le hubiera sido posible: "vigilar". El Señor Jesús vendrá, pero no sabemos cuándo. Para cada uno en particular llegar el día de nuestra muerte. Y en la propia muerte cada individuo puede aprender que su tiempo tiene un final, aunque el tiempo general continúa. El evangelista Mateo nos quiere transmitir que el juez, Cristo, que está al final de la historia, determina la vida aquí y ahora, que cada momento de la vida es un momento previo al juicio y hemos de tener esto presente en nuestra existencia. Jesús en el evangelio nos invita a estar vigilantes. La postura contraria a la vigilancia es la dejadez, la monotonía, la relajación, la tibieza, la no participación. Hay que permanecer fieles en la adversidad y vigilantes y abiertos en la duda; atentos a los signos de los tiempos y perseverantes en la fe en Cristo Jesús y en el amor.

En este tiempo litúrgico lo simbolizamos con las luces de la corona del Adviento. Son pequeñas luces que podemos encender en nuestro mundo: una visita a un enfermo o a un anciano que está en soledad, una carta a un amigo, acercarnos a una persona que nos cuesta, un pequeño gesto de perdón...o también haciendo un hueco para la oración, para la reflexión, para la lectura sosegada...

Juan Herminio Rodríguez

TEMPLUM LIBRI

CATEQUESIS INCLUSIVA

El objetivo de este proyecto es ofrecer un recurso que permita conocer a Jesús y comprender el Evangelio; y que además sea capaz de responder a la diversidad presente en nuestras parroquias y espacios de oración. El vocabulario en imágenes y lengua de señas es un material visual, manipulativo, que facilita el aprendizaje de aquellas personas con necesidad de apoyo en la comunicación, mejora la comprensión del lenguaje, ayuda a la regulación de la conducta, permite la creación de entornos más predecibles, participativos y comprensibles para todos y favorece una mayor participación en la vida de la Iglesia.



AGENDA

30 noviembre

- Rito de entrada en el Catecumenado. A las 12 h, en la S.Al. Catedral de Astorga.

3 de diciembre

- Día Internacional de las personas con discapacidad.

5 de diciembre

- Vísperas solemnes a las 20 h en el Seminario de Astorga.

6 de diciembre

- Fiesta de La Inmaculada, patrona del Seminario. A las 12 h en el Capilla del Seminario, Eucaristía solemne.